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107年度第 1次桃園市性別平等委員會 

【教育、文化與媒體組】分工小組會議 

會議紀錄 

時間：107年 3月 20 日(星期二)下午 2時 

地點：桃園市政府 1601會議室(16樓) 

主席：本府吳參議樺光                            

出(列)席人員：詳如簽到表                       記錄：沈曉玲 

壹、 主席致詞：（略） 

貳、 確認上次會議紀錄：洽悉。 

參、 上次會議決定(議)事項續列管情形： 

一、 解列：第 1案（編號：105-2-1） 

發言紀要  

葉文健委員：執行情形應更正為「若民眾發現媒體有違反性

別友善精神之報導，仍可透過本府 1999專線進行舉報。」

而本項可解除列管。 

主席：解除列管，請新聞處依據委員建議一併修正政策方針

9。 

肆、 桃園市性別平權政策方針 

一、 政策方針 2 

周愫嫻委員：政策方針中除了提及女性外，亦有提到各族群

代表，但並未列出其性別比例。 

葉文健委員：原民局是否有委員會？能否依照教育局方式列

出所有委員會之性別比例。 

原民局回應：本局目前無委員會機制，但於今年度會成立一

個委員會「桃園市原住民族群發展委員會」，預計於今年 5

月前成立，爾後會納入政策方針中。 

主席：原民局可參考各局處之填寫方式，於下次會議資料中
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修正。 

二、 政策方針 3 

葉文健委員： 

（一） 本項政策方針之內涵係藉由調查性別統計指標，瞭

解性別統計現況，進而針對性別落差之情形作改

善。 

（二） 針對性別統計指標之填寫模式可參考民政局及教育

局。 

（三） 社會局填寫之內容為辦理課程之預算，而非增加性

別統計指標，以了解民眾需求。 

（四） 原民局 106年之執行率過低，且其填寫方式不符合

此政策方針之內涵。 

（五） 文化局所填寫之內容為辦理活動之預算，不符合此

政策方針之內涵。 

（六） 客家事務局只有一項性別統計指標，是否還有其他

項目？ 

（七） 新聞處應定期檢查不符合性別友善精神之報導或做

相關調查，以蒐集性別統計數據。 

周愫嫻委員：各局處可列出性別統計總數及新增項目為何，

並從中擇一、二項性別統計落差較大之項目，探討其改進作

為。 

社會局回應：本局性別統計指標為 61項，於下次會議中修

正此政策方針內容。 

原民局回應：本局於會後研議修正方向，並於下次會議中修

正。 

文化局回應：本局會於下次會議中修正此政策方針內容。 

客家事務局回應：本局針對志工教育訓練及時數方面做性別

數據的統計。 
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新聞處回應：本處每年都會針對記者媒體辦理教育訓練，可

做相關性別統計數據。 

主席：依委員建議修正，並於一週內將修改完成之內容回覆

於秘書單位(教育局)。 

三、 政策方針 5 

       葉文健委員： 

（一） 手冊第 48頁社會局針對不同年齡及族群的婦女提供

哪些課程，應詳列。 

（二） 原民局 106年執行數大於預算數，是誤植嗎？還是

有增加哪些項目。 

原民局回應：因原住民族社會教育學習型計畫及桃園市媽媽

桃行銷系列活動為新增項目，故 106年執行數大於預算數。 

主席：依委員建議辦理。 

四、 政策方針 6 

賴文珍委員：可否將高中職的年輕女孩納入青年事務局的青

年培訓課程內？ 

青年事務局回應：本局預計於今(107)年度舉辦之職青大學

苑中，將在地特色課程及行動講堂的部分納入高中職，作為

青年領導力之培訓對象。 

主席：請青年事務局參酌委員建議辦理。 

五、 政策方針 7 

葉文健委員：辦理團體培力課程時，希望藉由課程告訴團體

什麼資訊，係為此政策方針之重要內涵。 

主席：依委員建議辦理。 

六、 政策方針 8 

葉文健委員： 

（一） 原民局辦理之活動有無傳統只有男性可參加，而現

今逐步進步，不在侷限於男性為參加對象。 
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（二） 教育局填寫之內容較不符合此政策方針內涵，應做

修正。 

       賴文珍委員：教育局可否提供有趣的動畫、影片，或許可於

學校午休時間播放性平相關影片，以喚醒學生對性別議題之

探討及重視。 

教育局回應：本局從去年開始辦理影像扎根計畫，包含宗  

教、民俗之性平宣導，未來也可以嘗試跨局室合作，而性平 

辦公室亦有提供相關性平影片，未來也會請學校於午休時間 

撥放，以強化學生性平概念。此外也會請學校於課程中做彈 

性規劃，使課程與活動能有所結合。 

主席：依委員建議辦理。 

伍、 工作報告 

一、107年第 1次桃園市性平等委員會【教育、文化與媒體 

    組】工作報告 

發言紀要 

周愫嫻委員：主題與內容之關聯需做調整，已有更完備之

架構，例如：壹、人口概況、需求分析及個案服務案量的

部分，從學生人口概況跳到需求分析及個案服務量，有些

突兀，而貳、106年度工作重點及成果的部分，其標題與

內容不符，應做修正。 

葉文健委員：在工作報告中，有許多文字的呈現，建議可

使用圓餅圖或長條圖，以更清楚了解數據之差異性。此

外，針對數據落差較大或較為特別之地方，應作補充說

明。 

教育局回應：因應委員建議不同，故於工作報告中陸續增

列相關資料，爾後會修正工作報告之架構，以呈現更完備

之工作報告。 

主席：請參考委員建議事項辦理。 
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二、 盤點桃園市國中小上下學時間(洽悉) 

陸、 提案討論：(無) 

柒、 臨時動議：（無） 

捌、 散會：下午 5時整。 














